

L'Homme de Noël

Gaëlle Hausermann, novembre 2016 (extrait)

L'homme : Peut-être que vous m'avez oublié... Je suis né pas loin d'ici... Il y a longtemps aussi... Je suis le petit musicien... Qui faisait de la trompette... Mais si ! Celui qui jouait à la messe, et qui accompagnait Monsieur le Curé ! J'ai appris à en jouer comme tout le monde ici, à la veillée, avec les anciens ... Bon je suis plus vieux maintenant c'est sûr... C'était il y a plus de ... *Il compte sur ses doigts, s'arrêtant net et s'adressant au public* Et puis non, il faut pas compter, vous êtes d'accord, hein, on est toujours jeune, le temps ne passe jamais pour nous les vendéens !

J'habitais derrière la ferme, vous savez. *Temps* Je n'y suis pas encore retourné... Non je voulais voir mon Abbaye d'abord ! Ca me rappelle cette histoire que j'avais entendu à l'école et qui nous avait fait pleurer de rire Luc et moi, attendez que je m'en souviene,, ah oui ! C'était Rabelais. Il disait que Gargantua avait fait naître les marais que nous habitons. Mais oui ! Gargantua le géant ! Je vous raconte c'est trop drôle : comme à son habitude, Gargantua avait faim. C'est normal c'est un géant. Bref, tirillé par son gigantesque appétit, il arriva jusqu'à nos frontières.

Il traversait les plaines, s'appuyant sur les clochers et les collines. Un pas du géant, c'était des jours de marche pour nous.

La tourbe s'accrochait à ses sabots, et comme n'importe qui d'entre nous l'aurait fait, il se décrochait souvent. Il a laissé donc derrière lui les buttes de Sainte Macrine et de La Garette.

Ce jour-là, il avait fait si chaud et Gargantua avait eu si soif, qu'il avait avalé des rivières entières avec leurs bateaux et leurs mariniers. Toute l'eau de la Sèvre y était passée, le Marais était sec, jusqu'à la mer. Plus une goutte d'eau !

Epuisé et affamé, il s'était donc assis sur le clocher de l'église Notre Dame de Niort, un pied sur celui de Fontenay-le-Comte, et l'autre sur celui de Luçon.

Il n'y était pas resté longtemps, car la nature est ainsi faite, et une envie pressante lui serra le ventre. Il avait envie de faire pipi. Il se leva et se soulagea comme il le put dans les plaines occidentales de Niort, les Marais Mouillés étaient nés.